

2017

BULLETIN
MUNICIPAL N°4

RIVES
de l'YON

Le dossier
RENTRÉE SCOLAIRE



Le bulletin municipal revêt une nouvelle forme préparée et choisie par les élus de la commission communication que nous remercions pour leurs réflexions, leur implication et leurs actions.

Vous informer est un de nos engagements (réunion publique, site internet, bulletin municipal...)

Les enjeux nationaux qui nous sont proposés nous rappellent la rigueur budgétaire à laquelle nous devons être attentifs : réduction des contrats aidés au détriment des associations et collectivités, des personnes modestes et des jeunes notamment, réduction des dépenses des collectivités territoriales de 13 milliards sur 5 ans, financement incertain des activités péri-éducatives et du logement social.

Les collectivités territoriales doivent prendre leur part à l'effort national et réduire leurs dépenses en perspective de la suppression de la taxe d'habitation pour 80% des foyers.

Cette année, le choix est laissé aux maires de maintenir ou non les rythmes scolaires à quatre jours et demi par semaine en relation avec les partenaires (parents, enseignants, animateurs). ***Nous avons décidé de maintenir le dispositif actuel, nous donnant ainsi le temps de l'évaluation. Une décision sera prise avant la fin de l'année scolaire.***

Cette rentrée scolaire est marquée par une stabilité des effectifs 570 enfants scolarisés dans les classes maternelles et élémentaires des écoles de Rives de l'Yon. Nous accueillons 7 nouveaux enseignants dans les équipes pédagogiques.

Le personnel de la Restauration Scolaire Intercommunale Chaillé/Le Tablier est, depuis le 1er septembre, pris en charge par la commune en relation étroite et en accord avec l'association des parents. Ce sont 22 agents qui trouvent, auprès des enfants, une part de leur emploi.

Les écoles de la Vallée de l'Yon et Françoise Dolto vont connaître des périodes de travaux importants l'agrandissement des capacités d'accueil est prioritaire pour répondre à une évolution importante de nos effectifs dont 82 enfants de familles résidant au Tablier, 34 dans les écoles privées et 48 dans les

écoles publiques.

Nous conduisons actuellement une réflexion partagée avec les élus du Tablier pour une mutualisation encore plus active des coûts de fonctionnement générés dans nos écoles.

Les lieux de sieste seront agrandis à l'école Françoise Dolto en prévision de l'ouverture possible d'une 4ème classe et à l'école de la Vallée de l'Yon avec une meilleure optimisation des surfaces et de l'organisation générale (bureau de direction, bibliothèque...).

Le Conseil Intercommunal des Enfants Rives de l'Yon/Le Tablier est mis en place avec 24 conseillers élus pour cette année scolaire 2017/2018. Leurs projets feront l'objet d'un soutien budgétaire réparti entre les deux communes.

Le Conseil Municipal, réuni le jeudi 29 septembre, a validé nos propositions de soutenir les parents pompiers volontaires en favorisant leur disponibilité avec une prise en charge de leurs enfants au moment des repas et pendant les temps périscolaires.

Deux subventions de 1500 euros chacune seront versées, la première au profit de l'aide aux sinistrés de l'ouragan Irma à Saint Barthelemy et Saint Martin, et la seconde à l'« AREAMS projets culturels ». Grâce à cette subvention, 220 jeunes des IME de La Roche-sur-Yon, d'Aizenay et de **Rives de l'Yon** pourront bénéficier d'ateliers de danse, de musique et d'arts plastiques pendant 3 ans. Ces ateliers culturels ont pour objectifs d'améliorer la capacité d'autonomie, l'ouverture... et faciliter l'insertion sociale de ces jeunes.

Jean-Louis BATIOU

Maire de Rives de l'Yon
Vice-Président
de la Roche-sur-Yon Agglomération
Président du Pays Yon et Vie



Bruno DREILLARD

1er Adjoint de Rives de l'Yon
Maire délégué de Chaillé-sous-les-Ormeaux



RETOUR EN IMAGES

VIE SCOLAIRE

3 au 7.04.2017

VOYAGE SCOLAIRE

Les enfants (CP, CE et CM) du Regroupement Pédagogique Intercommunal ont profité de leur séjour à la Bourboule pour découvrir la vie au pied des volcans. Ils ont arpenté avec curiosité les allées du parc de Vulcania, ils ont découvert les secrets de l'usine de Volvic et se sont initiés à l'orientation sur les flans des volcans...de merveilleux souvenirs à partager en famille à leur retour.



VIE SCOLAIRE

7.04.2017

SPECTACLE AU GRAND R

Dans le cadre de leur classe découverte sur les 4 éléments, les maternelles de l'école Saint Sauveur ont bénéficié d'un spectacle au Grand R. Intitulé «Sons et jardins secrets», le spectacle, très poétique, a ravi les enfants et enflammé leur imaginaire.



VIE SCOLAIRE

17.06.2017

FETE DE L'ECOLE F. DOLTO

CABARET

11.06.2017

ÉCOLE DE MUSIQUE «MUSIQUE SOUS LES ORMEAUX»

C'est devant un public conquis de plus de 150 personnes et dans une ambiance très conviviale que les élèves de l'école de musique « Musique-sous-les-Ormeaux » ont présenté avec enthousiasme, à la Salle polyvalente de Chaillé, leur « cabaret » fruit du travail de l'année.

Entourés et soutenus par leurs professeurs Emmanuelle BARKAN (piano), Sylvain COULON (guitare) et François MORICE (batterie), ils ont pu, tout au long d'un programme très varié, révéler leur talent, pour certains déjà très affirmé. Un beau moment artistique.



FÊTE DE LA MUSIQUE

21.06.2017

CHORALE DE RIVES DE L'YON

A l'occasion de la fête de la musique, la chorale de Rives de l'Yon s'est produite devant la Maison Gueffier (à côté du Grand R) à la Roche-sur-Yon.

FIN D'ANNÉE

27.06.2017

REMISE DES DIPLÔMES A L'ÉCOLE DE MUSIQUE DE SAINT-FLORENT-DES-BOIS



AUDITIONS

2.06.17

ÉCOLE DE MUSIQUE «MUSIC AD LIB»

L'occasion pour les élèves musiciens de montrer au public ainsi qu'à leurs parents le résultat d'une année de travail avec leur professeur Willy DUBLET

Une vingtaine d'élèves s'est succédée pour présenter un titre de leur choix, accompagnés de leur instrument de prédilection (Guitare sèche, guitare électrique, piano, batterie, synthétiseur). Les enfants de la chorale « Les Kids de L'Yon » ont pris un grand plaisir à chanter 3 chansons de leur répertoire.

La Chorale des adultes « Rives de l'Yon » a clôturé la soirée.

RETOUR EN IMAGES

REMERCIEMENTS

30.06.2017

DEPART A LA RETRAITE DE 2 AGENTS DE LA COMMUNE

A l'occasion de leur départ à la retraite et pour les remercier pour leur travail, les élus et les agents de la commune se sont réunis autour de Marie-Annie GUILLET et Marie-Annick TEILLET. Marie-Annie GUILLET a travaillé à l'accueil périscolaire et à l'école Notre Dame pendant 5 ans. Durant 26 années, Marie-Annick TEILLET s'est chargée de l'entretien de la salle des Tilleuls et de la mairie. Elle était également agent de restauration sur le site de l'école maternelle F. Dolto.



ADMR JUILLET

DEPART A LA RETRAITE

Après 36 ans en tant qu'aide à domicile au sein de l'ADMR de Saint-Florent-des-Bois, Marie-Annick TEILLET a pris sa retraite. Pendant ces années, elle est intervenue auprès des habitants de Chaillé, Le Tablier et Saint-Florent-des-Bois. L'ADMR a profité de ce départ pour saluer le travail de Josette PILLENIERE et Thérèse GUILLET, bénévoles qui ont œuvré pour l'association de nombreuses années.

PROXIMITÉ

APRES-MIDI DÉCOUVERTE A LA BIBLIOTHEQUE DE CHAILLÉ

A l'initiative du service d'aide ADMR Saint-Florent-des-Bois, la bibliothèque «Lire sous les Ormeaux» accueillait, pour une après-midi découverte, quelques lecteurs seniors de la commune déléguée de Chaillé-sous-les-Ormeaux. L'accompagnement à la bibliothèque, portages et échanges de livres sont facilités par l'association. Ce projet est soutenu par la fédération ADMR et le Crédit Mutuel qui apportent un soutien financier de 550 €.



ROUMANIE

23 au 30.08.2017

ACCUEIL DES ROUMAINS DE CRASNA

Le Comité d'Échanges avec les Pays Étrangers et la commune de Rives de l'Yon ont accueilli une délégation roumaine venue de Crasna. Un séjour axé sur la découverte des traditions, des coutumes locales.



QUÉBEC

JUILLET

JOUR DE DEPART POUR L'AVENIR AU QUEBEC.

Après un an et demi de préparation (activités d'autofinancement, rencontres, réunions...), 18 jeunes de 14 à 17 ans et 3 animateurs sont partis pour la commune de l'Avenir au Québec.

L'expérience est concluante. Les jeunes reviennent les yeux remplis d'étoiles et de merveilleuses histoires à raconter en famille. Ils veulent tous y retourner.

En 2018, les jeunes canadiens seront reçus à Rives de l'Yon et l'ACLE Québec fêtera ses 30 ans.



ANGLETERRE

13 au 20.07.2017

VOYAGE A SILKSTONE

Le Comité d'Échanges avec les Pays Étrangers (CEPE) a organisé un séjour dans sa commune jumelle de Silkstone en Angleterre. Au programme: visite des écoles et du collège de la ville, randonnée, participation à des jeux sportifs, barbecue, soirée festive, visite de Manchester, du stade de Manchester United, du musée des sciences...

Photo 1 : les jeunes du foyer, encadrés par Florian et Elona, l'équipe des jeunes de Silkstone et le directeur de l'école primaire à l'issue du match de cricket.

Photo 2 : souvenir de l'échange, avant le départ de Silkstone, le groupe de Rivayonnais avec les familles d'accueil.



RETOUR EN IMAGES

RAID'YON

16 au 18.08.2017

ULTRA TRAIL DES 4 MASSIFS

8 coureurs et coureuses du Raid Yon se sont engagés pour l'UT4M. Cette course, d'un format hors norme, traverse les quatre massifs de la région grenobloise: le massif du Vercors, le massif de la Chartreuse, le massif du Taillefer et Belledonne.

Sur la photo, Amélie WILLAIME, Séverine PERRIER et Mickael CHABOT, en tee-shirt jaune, finir sur 47 km, Cyril GUILLONNEAU, Eric WILLAIME, Johann MERRER, Ludovic BRUNET, en tee-shirt orange, sur la course « Master » de 100 km et Laurent PASQUIER, en rouge, finir de « l'Xtreme » de 169 km.

Les coureurs du Raid Yon s'entraînent, deux fois par semaine. Vous souhaitez les rejoindre ? Contactez-les par mail à raidyon@orange.fr



SOLIDARITE

4.03.2017

2500 € pour l'association Iris grâce à l'association Promenade Quad Rives de l'Yon

SENSAS'YON

23 au 27.08.2017

10ème GRAND RAID DES PYRENEES

Objectifs atteints pour les coureurs de Sensas'Yon engagés. Tous les concurrents inscrits sont finishers du GRP.

Nicolas CHEMINEAU et Frédéric TEXIER, sur 120 km, Nicolas RAYNON, Nathalie CHEMINEAU et Julien BOUTAUD sur 80 km, Julien VERGER, Julien JALLEAU, Fabrice et Patricia EL MATOUI Laurie TEXIER sur 43 km. Accompagnateurs : Alain et Marcel TEXIER.



RENTREE SPORTIVE

SEPTEMBRE

LA SECTION GYM DE CHAILLÉ DEVIENT « MOUV'YON »

Une quarantaine de sportives motivées étaient présentes pour découvrir les cours proposés par l'association. Avec une nouvelle tarification (inscription à partir de 85 euros) et partenariat avec le SF Samuz de Saint Florent des Bois, l'association fait peau neuve pour répondre au mieux aux demandes de ses adhérentes.



ANNIVERSAIRE

28.06.2017

L'accueil de loisirs Récré aux Bois fête ses 15 ans en présence de ses présidents successifs (Véronique PLANTARD, Sébastien MARTIN, Hélène CHAVALLIER, Lionel POTTIER).



ENFANCE

JUILLET/AOUT

L'ÉTÉ A RECRÉ AUX BOIS

Les enfants de l'accueil de loisirs ont vécu un été riche en découvertes. Ils ont pu profiter des activités proposées par l'équipe d'animation. Ils ont pu plonger dans un océan imaginaire, partir pour un voyage dans le futur, développer leur imagination ou encore découvrir le peuple amérindien. Certains ont eu la joie de partir quelques jours en séjour « Sport et eau », « Nature et Jeux », « Equestre »...Tous les ingrédients étaient réunis pour un été réussi.



RETOUR EN IMAGES



HISTOIRE

29.07.2017

SPECTACLE HISTORIQUE

Près de 500 spectateurs ont assisté aux deux représentations du spectacle historique « Catherine de Médicis et le massacre de la Saint Barthélemy » organisé par les 22 comédiens de l'Association de recherche en histoire sur la Vallée de l'Yon (ARHVY) au Logis de l'Inaudière de Saint-Florent-des-Bois et dans le cloître de la Cathédrale de Luçon. La troupe reprend les répétitions dès octobre pour son futur spectacle consacré au Général Charette qui sera présenté au public au printemps 2018.



EXPOSITION

03.10.2017

LES JEUNES DE LA MFR DÉVOILENT LEURS INCROYABLES TALENTS

Le projet « Mon incroyable talent », monté durant l'année scolaire 2016/2017 se termine en apothéose par une mise à l'honneur des jeunes finalistes et une présentation de leurs réalisations à la Mairie. Nora a chanté, Manon a lu son poème, Sophie a préparé les petits fours ; Fabien, Océane, Alice et Tiphaine ont exposé leurs photos ou dessins.

Le projet : en 2015, l'équipe pédagogique et des administrateurs ont travaillé avec Christophe MOREAU, sociologue, sur la façon d'aborder les adolescents. Pour leur redonner confiance en eux Christophe MOREAU a suggéré que chaque jeune montre un de ses talents. Passionnés d'animaux (reptiles, oiseaux, chien, chat, etc), de sport, de musique, de photo, de dessin, de cuisine, etc, les jeunes ont pu s'exprimer devant le jury composé d'un artiste local, d'une administratrice, d'une conseillère municipale, d'une ancienne élève et de membres de l'équipe pédagogique. Passionné de modélisme, Julien a gagné la 1ère édition en présentant sa voiture thermique.

THEATRE

SEPTEMBRE

REPRISE DES ATELIERS ENFANTS

La SATAF organise des cours de théâtre le lundi et mardi, de la maternelle au lycée. Les cours sont donnés par une intervenante professionnelle.

Le Lundi de 18h30 à 20h15 selon l'âge

Le Mardi de 18h30 à 20h45 selon l'âge.

CONTACT

sataf.saintflorent@orange.fr
ou Karine Sillon
au 02 51 40 93 56





LOISIRS

9.09.2017

RANDONNÉE GOURMANDE PAR L'ACLE QUEBEC

Ils étaient près de 400 à défier la pluie et le vent.

Tous ont apprécié les bords de l'Yon, la bonne humeur des jeunes de l'association ACLE Quebec et les différentes haltes gourmandes.

Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle manifestation.

Les jeunes continuent à se mobiliser pour accueillir les jeunes québécois en juillet 2018 et pour organiser la vente de jus de pommes en octobre et en novembre.

CONVIVIALITÉ

29.07.2017

MARCHÉ NOCTURNE



RETOUR EN IMAGES

ENVIRONNEMENT

2.09.2017

CRIBLAGE DU PAVILLON DE COMPOSTAGE DE CHAILLE.

Après 6 mois de maturation des déchets, l'opération de criblage (crible de 0- 25 mm) a été effectuée pour séparer les particules fines qui composent le compost, des éléments grossiers, appelés «refus de criblage». Le compost a été mis en sac pour être distribué aux familles qui adhèrent à la démarche. Le pavillon vidé, les bénévoles ont pu installer un grillage pour empêcher les nuisibles d'entrer dans le composteur. Chaque semaine, une permanence est tenue par des élus de la commission développement durable et des bénévoles. Elle permet aux adhérents disposant d'un bio-seau de venir déposer leurs déchets de la semaine. Vous souhaitez être bénévole et/ou obtenir un bio-seau, **rendez-vous tous les samedis matins de 11h à 12h au pavillon de compostage, place des Petits Princes.**



INITIATIVE

24.06.2017

RALLYE DES AMBASSADEURS

Créé par le SyDEV le Vendée Énergie Tour promeut la mobilité durable, les carburants alternatifs, la mobilité douce et les énergies renouvelables. Dans le cadre de cet évènement, un rallye des ambassadeurs a été organisé sur le territoire de l'agglomération. Deux équipages ont conduit les véhicules électriques de la commune sur l'étape au départ d'Aubigny.



MOBILITE

04.09.2017

LANCEMENT DE LA LIGNE R IMPULSYON

La nouvelle ligne R du réseau Impulsyon permet de relier Rives del'Yon (Saint-Florent-des-Bois) et la place Napoléon en 33 minutes, avec un accès direct à :

- La piscine intercommunale
- La zone d'activité de Belle-Place
- Le collège Richelieu
- La clinique Saint-Charles
- La Vigne-aux-Roses
- La préfecture

Cette nouvelle ligne propose du lundi au samedi sept trajets au départ de Saint-Florent-des-Bois et huit trajets au départ de la place Napoléon avec des horaires adaptés aux scolaires.

Horaires et tarifs en mairie ou sur le site internet Impulsyon : www.impulsyon.fr



INAUGURATIONS

7.09.2017

LA LIGNE R ET LA RUE DES TAMARIS A SAINT-FLORENT-DES-BOIS

Luc BOUARD, président de l'Agglomération, Jean-Louis BATIOU, maire de Rives de l'Yon, Patricia GALLERNEAU députée, des élus de l'Agglomération, et les responsables du réseau Impulsyon ont inauguré la ligne R et les aménagements de la rue des Tamaris.



MEMOIRE/CITOYENNETÉ

8.05.2017

CÉRÉMONIE DE COMMÉMORATION DU 8 MAI 1944 A CHAILLÉ-SOUS-LES-ORMEAUX



Conseil Intercommunal des Enfants Rives de l'Yon / Le Tablier



Le 17 octobre, les élus ont visité les mairies de Rives de l'Yon et du Tablier. Ils ont rencontré les agents municipaux et ont échangé avec le Maire de Rives de l'Yon, Jean-Louis BATIOU



Les 24 élus du CIE

Les communes de Rives de l'Yon et du Tablier viennent de signer une convention validant la création d'un Conseil Intercommunal des Enfants Rives de l'Yon/Le Tablier. C'est désormais un Conseil unique qui représente les enfants du territoire.

Jusqu'à cette année, les deux entités (Conseil Municipal de Saint-Florent et Conseil Intercommunal Chaillé/Le Tablier) fonctionnaient indépendamment l'une de l'autre ; les élus agissaient sur leurs terres d'élection. Des rencontres avaient néanmoins permis aux élus de se rencontrer au cours des deux dernières années.

La création d'un conseil unique sur le territoire est le fruit d'une réflexion menée par les élus de Rives de l'Yon et du Tablier. Elle traduit la volonté des deux communes de permettre aux enfants d'agir pour le mieux vivre sur ce territoire.

Créé dans le but de permettre aux enfants d'appréhender la démocratie locale de façon active et ludique et d'amener les enfants à devenir des citoyens actifs, le C.I.E participe aux cérémonies de commémoration et à la cérémonie des vœux du maire à la population. Il s'associe au CCAS

pour distribuer les colis de Noël aux personnes âgées et participe au goûter des retraités. Les élus sont également amenés à réfléchir à des projets spécifiques.

Depuis le jeudi 12 octobre, date des élections, 24 conseillers municipaux enfants scolarisés en CMI, CM2 à Rives de l'Yon et au Tablier et à l'Institut Médico-Educatif (élèves de moins de 13 ans ou 13 ans dans l'année) siègent au Conseil Intercommunal Rives de l'Yon/Le Tablier pour une année scolaire.

Les élèves des écoles ont choisi :

9 élèves pour l'école Françoise Dolto.

5 élèves pour l'école Notre Dame.

2 élèves pour l'Institut Médico-Educatif.

8 élèves pour l'Ecole Saint Méline et Vallée de l'Yon (pour les écoles de Saint Méline et de la Vallée de l'Yon, au moins deux représentants de chaque école et deux représentants de chaque commune (le Tablier et Chaillé-sous-Ormeaux, commune déléguée de Rives de l'Yon) sont élus).

Les enfants se sont réunis en séance plénière le mardi 17 octobre ; l'occasion pour eux de présenter aux autres les projets pour lesquels ils ont été élus.

Des commissions ont été créées pour réfléchir aux projets à mener. Les référentes vie scolaire et périscolaire Claude HUYGHE, Carine BARREAU et Isabelle SOURISSEAU, des élus, Chantal HERBRETEAU, Nicole PENLOUP

et Martine KARMANN, des animateurs Vanessa BLANCHARD, Florian BRETHOME, Elona LECLERCO, un éducateur de l'IME et Guy-Noël TURCOT, encadrent et animent les réunions en commission.

Des séances plénières s'organiseront en cours d'année afin de faire le point sur les projets en cours.

En fin de mandat, les conseillers municipaux enfants rendront compte de leur travail devant le Conseil Municipal.

LES 24 CONSEILLERS

Noélie BEAUPEU, Noam BEAUFRE, Marion BERTHOMÉ, Ruben BILLAUD, Tom BOSSARD, Michelle CHAUVIN-DELAUNAY, Titouan CHOTEAU, Léonie COULAY, Léo FOURNY, Emmeline GUEDON, Jade HEISSAT, Gabin HERBRETEAU, Max LHERMITE, Lony MERLIN, Audrey MESSE, Lilou MESSE, Maria NUNES MARQUES, Romain PEROCHEAU, Lauryne PICARD, Calypso PLAIRE-DEVOYE, Julien RABAUD, Elise RICHARD, Pauline VALLEE-LEFEBVRE, Bryan VILAYSENG

Temps d'activités peri-éducatives



Ecole de la Vallée de l'Yon - Nicolas THIBAUD (éducateur du SASF Foot), Marie PILLENIERE (éducatrice du Sud Yon Basket), Mélanie ROUX, Ludivine CHAUVET, Lesly LE ROI (stagiaire) Mélissa VALIN, (absentes Patricia DUGLEUX et Virginie MARATIER (ATSEM))



Ecole maternelle Françoise Dolto - Corinne DUBOIS, Cindy LEBEAU, Alexia JACOB, Mélissa VALIN, Mélanie ROUX, Elisa DE MATOS (absentes Sabine PAPILLON, Florence CAILLAUD, Nathalie BRIFFAUD (ATSEM) et Amélie GRIES)



Ecole élémentaire Françoise Dolto - Alexia JACOB, Elisa DE MATOS, Nicolas THIBAUT (éducateur du FOOT), Marie PILLENIERE (éducatrice du Sud Yon Basket), Ludivine CHAUVET, Mélissa VALIN, Corinne DUBOIS, Mélanie ROUX, Cindy LEBEAU, (absents Lesly LE ROI et Maxine GUICHARD (stagiaires MFR))

La semaine de 4 jours et demi maintenue pour les rythmes scolaires des écoles publiques de la commune.

Le dispositif actuel est reconduit pour l'année scolaire 2017/2018. Les Activités Péri-éducatives, prises en charge par la municipalité, sont conservées cette année. Depuis le 4 septembre, les élèves des écoles Françoise Dolto et de l'école de la Vallée de l'Yon bénéficient de 3h d'activités par semaine.

Les activités périscolaires sont organisées dans le cadre d'un projet éducatif territorial (PEDt). Elles poursuivent les objectifs suivants

- respecter le rythme des enfants
- prendre en compte les différents acteurs éducatifs dans le but de favoriser une cohérence globale et une équité sur les deux groupes scolaires.

- être complémentaire aux projets des écoles
- favoriser la découverte, l'initiation et l'éveil
- valoriser le « laisser faire », « laisser jouer », « jouer avec » et permettre aux enfants d'apprendre autrement
- favoriser l'accès de tous les enfants aux TAP.

Les enfants ont la possibilité de découvrir un large choix d'activités dans le domaine sportif (tchoukball, jeux d'opposition et escrime, futsal...), artistique (création manuelles, participation au projet de « l'art aux enfants » en collaboration avec l'école d'art de la ville de la Roche, bricolage ...), ou environnemental (fabrication de nichoirs et d'hôtels à insectes, animations en partenariat avec la Maison des Libellules et l'association «Le Champ des Ecoutes»).

Cette année sera l'occasion de réunir les partenaires éducatifs (enseignants, parents d'élèves, coordinateur enfance-jeunesse et élus de la commune) pour faire un bilan du dispositif et d'évaluer les évolutions possibles pour la rentrée 2018.

CONTACT

Bénédicte CHAUVEAU
Coordinatrice Enfance-
Jeunesse
02 51 31 31 11
06 24 34 33 82
enfance@saintflorentdesbois.fr

EN CHIFFRES :

En 2016, la mise en œuvre du projet a induit un coût de fonctionnement d'environ 52 000 €. Avec l'aide de l'Etat (fond d'amorçage et aide CAF) ce coût a été réduit à 24 200 € pour la commune.

VOTRE ENFANT FAIT SA PREMIÈRE RENTRÉE ET VOUS ÊTES PERDUS PARMIS LES ASSOCIATIONS DE PARENTS D'ÉLÈVES DE VOTRE ÉCOLE. NOUS VOUS PROPOSONS DE DÉCOUVRIR CELLES QUI FONT VIVRE NOS ÉCOLES.

AMICALE DES ECOLES PUBLIQUES/AMICALE LAÏQUE

L'Amicale des Ecoles Publiques organise différents événements au fil de l'année (bourse aux jouets, vente d'objets divers, fête de Juin...) afin de soutenir financièrement les écoles pour des activités et sorties scolaires.

A Saint-Florent, l'Amicale des écoles publiques est porteuse de deux sections pour adultes la Danse de Salon et l'Art Floral.

A Chaillé, l'Amicale laïque porte une section théâtre et l'école de musique « Musique sous les Ormeaux »

CONTACTS

*Amicale des Ecoles Publiques Française DOLTO
Julie BUCHET
amicale.saintflorentdesbois@gmail.com*

*Amicale laïque
Mauricette BLANCHET
mauricette-blanchet85@orange.fr*

APEL

L'APEL représente les parents au sein de l'établissement comme auprès des responsables de l'Institution scolaire et des pouvoirs publics. Elle accompagne les parents dans leur tâche éducative au travers des différents services qu'elle offre.

CONTACT

*Ecole Notre Dame
Willy DESBANCS
apel.notredame85@orange.fr*

FCPE

Elle participe à la vie scolaire dans l'intérêt des enfants et pour représenter les parents auprès des institutions et des pouvoirs publics.

CONTACTS

*Ecoles Française DOLTO
Christelle LAMOULERE
parents.dolto@hotmail.com*

*Ecole de la Vallée de l'Yon
Gabrielle KLEPPER
g.chartrin@yahoo.fr*



OGEC

L'OGEC est une association de parents d'élèves ayant pour rôle la gestion de l'entretien des bâtiments, du fonctionnement ainsi que du personnel non enseignant des écoles privées.

L'OGEC accompagne également l'équipe enseignante dans sa démarche et ses projets pédagogiques.

CONTACTS

*Ecole Saint Sauveur « La Familiale »
Elodie SIRE
stsauveur85@free.fr*

*Ecole Saint Melaine
Aurélien TESSIER*

*Ecole Notre Dame
Stéphane VINCENT
vincentstephane494@neuf.fr*

Recensement de la population en 2018



En 2018, la commune de Rives de l'Yon va réaliser le recensement de ses habitants.

Cette enquête se déroulera du 18 janvier au 17 février 2018.

Ce recensement est important. De sa qualité dépendent le calcul de la population légale, mise à jour chaque année fin décembre, ainsi que les résultats statistiques concernant les caractéristiques des habitants et des logements, diffusés au mois de juin suivant.

Pour rappel, les précédents recensements de population effectués sur le territoire communal ont eu lieu en 2013 pour la commune historique de Saint-Florent et en 2014 pour celle de Chaillé.

Depuis 2014, date du dernier recensement, des évolutions sont intervenues.

Désormais, chaque personne recensée peut répondre aux questionnaires du recensement par internet. Ce mode de réponse doit améliorer la qualité du service rendu aux habitants.

En 2017, 68 % de la population recensée en Pays-de-la-Loire a utilisé ce mode de réponse. Bien entendu la réponse sur questionnaire papier reste possible pour les personnes qui ne peuvent pas utiliser internet.

Malgré tout, le recensement par internet doit être privilégié.

Comme par le passé, le territoire communal va, en concertation avec l'INSEE, être découpé en district. La commune Rives de l'Yon devrait voir son territoire divisé en une dizaine de districts. Pour chacun d'eux, le recensement sera assuré par un agent recenseur, placé sous l'autorité du Maire, et travaillant en lien direct avec des agents administratifs communaux plus spécifiquement en charge du suivi de ce dossier.

Nous ne pouvons qu'inviter l'ensemble de la population à faire bon accueil aux agents recenseurs en charge du recensement 2018, afin qu'il se déroule sous les meilleurs auspices et permette une meilleure fiabilité des données récoltées.

LE CHIFFRE

78

demandes
d'autorisation
d'urbanisme
ont été
déposées



Zoom sur les terrains à bâtir

FAITES CONSTRUIRE A RIVES DE L'YON



LOTISSEMENT COMMUNAL LE CHAMP VAIRÉ :

À 1 km du cœur du bourg de Saint-Florent-des-Bois en direction de La Roche-sur-Yon, le lotissement du Champ Vairé vous offre l'opportunité de réaliser votre projet de vie au calme, proche des commodités.

3 lots viabilisés et libres de constructeur sont disponibles dans ce lotissement desservi par le gaz naturel, pour des superficies de 534m², 590m² et 593 m², au prix de vente de 58,50€ le m².



LOTISSEMENT COMMUNAL LE GUI II :

A la sortie du bourg de Saint-Florent, en direction de Mareuil.

**Le lot n°29,
d'une surface de 677m²
est disponible,
au prix de 33 173€ HT.**

CONTACT

*Mairie de
Saint-Florent-des-Bois
02 51 31 90 35*



AIDES HABITAT

Vous envisagez de faire faire des travaux d'amélioration de votre habitat (isolation, chauffage, ravalement, toiture) ou aménagement pour les Personnes à Mobilité Réduite.

Vous souhaitez acheter un logement ? La Roche-sur-Yon Agglomération vous propose des aides adaptées à chacune de ces situations.

Le Guichet Unique de l'Habitat est un service gratuit proposé par la Roche-sur-Yon Agglomération.

CONTACT

**Guichet unique de l'habitat
de La Roche-sur-Yon
Agglomération
5 rue La Fayette
85000 LA ROCHE-SUR-YON
02 51 31 08 98 (13h30 à 17h30)
habitat@
larochesuryonagglomeration.fr**

Délivrance des **PERMIS DE CONDUIRE**

La Vendée est département pilote pour tester la modernisation de la délivrance des permis de conduire. Les usagers doivent désormais effectuer leurs demandes de permis de conduire sur le site www.ants.gouv.fr.

LE PACTE CIVIL DE SOLIDARITE (Pacs)

A partir du 1^{er} novembre 2017, vous pourrez enregistrer votre PActe Civil de Solidarité auprès de votre mairie. Les personnes qui veulent conclure un Pacs devront prendre contact avec la Mairie.

VOLS DANS LES CIMETIERES

Nous assistons à une recrudescence des vols d'objets dans nos cimetières pour la plus grande tristesse de ceux qui les déposent. Ces gestes, au-delà du manque de respect à la mémoire de ceux qui reposent au cimetière, constituent un délit au sens du code pénal. Par respect pour ceux qui sont endeuillés par la disparition d'un être cher, il est demandé aux personnes faisant preuve d'indélicatesse de montrer davantage d'humanité.

Nous vous invitons à nous signaler les vols et à porter plainte auprès des services de gendarmerie.

Infos Pratiques

HORAIRES D'OUVERTURE DES MAIRIES



SAINT-FLORENT- DES-BOIS

- **Lundi** 14h - 17h30
- **Mardi** 9h-12h30 / 14h-17h30
- **Mercredi** 9h-12h30 / 14h-17h30
- **Judi** 9h-12h30
- **Vendredi** 9h-12h30 / 14h-17h30
- **Samedi** 9h-12h



CHAILLÉ- SOUS-LES-ORMEAUX

- **Lundi** 8h30 / 12h15
- **Mardi** 8h30-12h15 / 14h-17h30
- **Mercredi** 8h30-12h15
- **Judi** 8h30-12h15
- **Vendredi** 8h30-12h15 / 14h-17h30
- **Samedi** 9h-12h



COMMUNICATION

Votre bulletin évolue

Avec ce numéro, vous découvrez le nouveau bulletin municipal entièrement dédié aux informations municipales. Il paraîtra 2 fois par an, en octobre et en avril.

Afin de relayer plus régulièrement les initiatives des associations, la commission communication a travaillé sur une nouvelle publication largement consacrée à leurs actualités sous forme d'un 4 pages qui paraîtra 4 fois dans l'année. Le premier numéro sortira en décembre 2017.

DATES DE RECEPTION DES ARTICLES ET PHOTOS	DATES DE DISTRIBUTION A partir du ...
2017 15 novembre	2017 15 décembre
2018 16 janvier 30 mars (envoi des photos pour le retour du bulletin municipal)	2018 16 février 15 avril
15 mai 13 juillet 28 septembre 14 décembre	15 juin 20 août 12 octobre 14 décembre

CONTACT

Flore REMIGEREAU
02 51 31 31 52
[communication@
saintflorentdesbois.fr](mailto:communication@saintflorentdesbois.fr)

NAISSANCES

CHAILLÉ

MASSON Gabriela Née le 15.05.2017

COTTY Anouk Née le 24.05.2017

PICOT Tyler Né le 24.05.2017

VANDAMME LAZIER Mathis Né le 30.05.2017

GIRAUDET Louis Né le 17.06.2017

BEAUFRE GERVIER Maïa Née le 24.06.2017

FOUCAUD Basile Né le 17.07.2017

BUCHET Jade Née le 31.07.2017

CHEVALLEREAU Lucas Né le 21.08.2017

LIMOUZIN FORT Daphné Née le 07.09.2017

GILBERT Camélia Née le 11.09.2017

SAINT-FLORENT-DES-BOIS

PLISSONNEAU Appoline Née le 30.04.2017

VINCENT Clara Née le 05.05.2017

MASSIN Eloïse Née le 11.05.2017

VITSE Gaspard Né le 19.05.2017

GODET Timéo Né le 11.06.2017

BUCHET Sacha Né le 17.06.2017

PAQUIER Liam Né le 05.07.2017

HENIN Clément Né le 08.07.2017

ETHEVE Amalya Née le 08.07.2017

GUIGNOLET Aliya Née le 09.07.2017

CHOTEAU Corentin Né le 15.07.2017



MARIAGES

CHAILLÉ

PERROT Olivier et TESSIER Sara le 10.06.2017

RAVON Xavier et VINET Julie le 08.07.2017

GOERGER Maxime et RIPOT Aline le 22.07.2017

ORIZET Thibaut et GILBERT Charline le 18.08.2017

CORBINEAU Stéphane et TESSON Cindy le 09.09.2017

SAINT-FLORENT-DES-BOIS

COWLEY Jean-Jacques et LORIEU Maryline le 29.04.2017

VERRI Clément et COUZINET Cindy le 20.05.2017

FAUVEL Alexis et BARROIS Dominique le 24.06.2017

FERCHAUD Didier et REALE Sophie le 05.08.2017

EMANUEL Alunguidi et SIMAO Mayamba le 12.08.2017

RENAUDIN Yoan et MAITRE Pauline le 18.08.2017

SELIN Jérôme et MATHONNEAU Laure le 30.09.2017



DÉCÈS CHAILLÉ

LANGUET Gustave décédé le 24.04.2017

MARTINEAU Florence décédée le 16.06.2017

ROUSSELOT Michel décédé le 11.09.2017

FERNANDEZ Emilienne décédée le 16.09.2017

SAINT-FLORENT-DES-BOIS

MAROLLEAU André décédé le 25.03.2017

DURANTEAU Hilde décédée le 05.04.2017

PRAUD Jason décédé le 16.04.2017

GARMY Joseph décédé le 22.04.2017

HOLIET Pierre décédé le 30.04.2017

NEAU Michel décédé le 09.05.2017

GOULLENS Cécile décédée le 10.05.2017

HERBRETEAU Annette décédée le 13.05.2017

CHAUVET Jacky décédé le 25.05.2017

ESPÉRON Yvette décédée le 30.05.2017

HURTIN Geneviève décédée le 07.06.2017

MARCHAND Gérard décédé le 21.06.2017

TEILLET Raymonde décédée le 29.06.2017

BARREAU Georgina décédée le 19.07.2017

PASQUALI Patrick décédé le 04.08.2017

BARREAU Marie décédée le 08.09.2017

MAITRE Andrée décédée le 09.09.2017

ERRATUM

LAMY Claude décédé le 16.12.2016



HOMMAGE

Geneviève HURTIN,

née en 1938, décédée le 7 juin 2017.

*Élue de Saint-Florent-des-Bois de 1995 à 2001
(Maire Dominique CAILLAUD)*

Membre de la commission vie économique, Geneviève HURTIN participe en 1996 à la création du marché nature de Saint-Florent-des-Bois. Femme très active, elle était également très engagée dans la vie associative de la commune.

Serge ROBLIN,

né le 2 décembre 1938, décédé le 6 mai 2016.

Élu de Chaillé-sous-les-Ormeaux de 1965 à 1989 (adjoint au Maire Louis MARTINEAU entre 1971 et 1983)

Serge ROBLIN dans le cadre de ses mandats électifs assurés sur la commune de Chaillé-sous-les-Ormeaux, s'est vu décerner, par M. le Préfet de la Vendée, la « Médaille d'honneur Régionale, Départementale et Communale » - Médaille d'argent (20 années), le 8 décembre 1988. (Il est à noter que cette même année, et au cours de la même cérémonie, Roger GUILBAUD, conseiller municipal, s'est également vu décerner la médaille d'Honneur Régionale, Départementale et Communale, échelon argent).

Entre 1977 et 2016, Serge ROBLIN a siégé en tant que délégué au sein de la commission administrative chargée de dresser les listes électorales de la commune de Chaillé-sous-les-Ormeaux.

PORTRAIT Quelques questions à...



Christophe Pelletier, photographe

Durant tout l'été, les mairies de Rives de l'Yon ont accueilli l'exposition « Littoral » sur la mer. Derrière cette exposition rafraîchissante, un artiste, Christophe Pelletier.

Pouvez-vous vous présenter brièvement ?

Originaire de la Roche-sur-Yon, je me suis installé à Saint-Florent en 1994. Actuellement, je suis formateur en construction paysagère au Lycée Nature de La Roche.

Depuis quand faites-vous de la photo ?

J'ai reçu mon premier appareil photo à l'âge de 10 ans, il y a plus de 30 ans déjà ! C'était un polaroid avec lequel j'ai fait mes premiers clichés.

Comment avez-vous appris la photographie ?

Je suis autodidacte. J'ai beaucoup appris par l'expérience, en essayant des choses. J'apprends toujours 30 ans après mes débuts. Passionné par cet art, je me suis également documenté.

Avec quels appareils travaillez-vous ?

Comme je le disais, l'histoire a commencé avec un polaroid. J'ai ensuite acheté plusieurs réflex argentiques manuels, avant de

passer au numérique il y a à peu près 5 ans. Ne disposant pas de labo, je n'ai jamais développé moi-même mes photographies.

Quels sont vos thèmes de prédilection ?

Amoureux de la nature depuis toujours, c'est elle qui m'inspire... Elle est l'objet de toutes mes photos. Je passe une grande partie de mon temps à son contact, que ce soit dans mon travail et sur mon temps libre.

Je photographie des paysages, des animaux sauvages que l'on peut observer ici, chez nous.

Grand voyageur, mon appareil me suit dans toutes mes aventures aux quatre coins du monde.

La nature est un sujet tellement fascinant. Changeante au gré des saisons, de la météo, des climats, la nature se réinvente en permanence.

Je fais également des portraits de naturalistes, de gens passionnés, comme moi, par l'environnement.

Comment travaillez-vous ?

Je suis mon inspiration, mes états d'âme. Je me laisse vraiment guider par mon humeur du moment. Il peut m'arriver de passer une année sans rien photographier. A l'inverse, je peux connaître des périodes très prolifiques.

Mes photos ne sont pas retouchées. Je travaille exclusivement avec la lumière naturelle même en intérieur.

A travers vos photos avez-vous un message à faire passer ?

Prendre le temps d'observer les choses avant qu'elles ne disparaissent

Y'a-t-il des photographes dont le travail vous inspire ?

Vincent Munier pour ses photos animalières et Raymond Depardon pour sa simplicité.



EXPOSITIONS TEMPORAIRES

Rives de l'Yon valorise les talents et les artistes locaux. Tout au long de l'année, des expositions temporaires sont organisées dans les mairies et les bibliothèques de Rives de l'Yon. Karine PASQUIER, Adjointe déléguée à la culture, Elisabeth MENANTEAU, élue, Nadine ROUSSEAU et Jocelyne BIDAULT, représentantes des bibliothèques de Rives de l'Yon sont chargées de rencontrer les artistes et de planifier les expositions. Peinture, dessin, photographie, collage ... c'est aussi la diversité qui est mise en avant. Nos remerciements aux artistes qui ont bien voulu partager leur passion cette année : Carole Goujon, Corine Saint-Blancat, Paul Guillet, Mariette Naulet Picard, Christophe Pelletier.

31

AGENDA

>>> A partir du 21 octobre et jusqu'à la fin de l'année, **FRANÇOISE DUQUE ET FLORENCE DELHUMEAU EXPOSENT DANS LES MAIRIES ET BIBLIOTHÈQUES.**

Elles vous proposent de découvrir à partir d'octobre, leurs œuvres réalisées dans le cadre du projet scolaire de l'année dernière.

Découvrez la ligne R Impulsyon

La ligne R du réseau Impulsyon **permet de relier Rives de l'Yon** (Saint-Florent-des-Bois) et **la place Napoléon** en 33 minutes, avec un accès direct à :



- La piscine intercommunale
- La zone d'activité de Belle-Place
- Le collège Richelieu
- La clinique Saint-Charles
- La Vigne-aux-Roses
- La préfecture

Cette nouvelle ligne propose du lundi au samedi

7 trajets

au départ de Saint-Florent-des-Bois

8 trajets

au départ de la place Napoléon
avec des horaires adaptés aux scolaires.



TARIFS

- Ticket à l'unité : **1,30 €**
- Ticket journée : **3,20 €**
- Pack 10 voyage : **10,90 €**
- Abonnement mensuel :
24 € (-de 26 ans) ou **33 €**
- Abonnement annuel :
199 € (-de 26 ans) ou **305 €**
- Tarifs dégressifs pour les membres d'une même famille
- Horaires précis et détaillés selon les périodes sur le site www.impulsyon.fr



CONTACT

Espace Impulsyon
3 galerie de l'Empire
85000 LA ROCHE-SUR-YON
02 51 37 13 93
www.impulsyon.fr